



## EDUCACIÓN LA SERENA 2025: PARTICIPATIVA, INTEGRAL E INCLUSIVA

Su red de liceos técnico profesionales, compuesta por cinco establecimientos, entrega formación para doce especialidades que se encuentran entre las carreras más atractivas y con mayor número de estudiantes matriculados en los Centros de Formación Técnica, de acuerdo al Servicio de Información de Educación Superior (SIED), del MINEDUC.

Por su parte, los colegios Manuel Rodríguez, El Milagro y Luis Braille acogen a niños, niñas y adolescentes con necesidades educativas especiales, mediante profesionales capacitados y equipamiento acorde para colaborar en el desarrollo de las habilidades de sus estudiantes.

Colegios, liceos y jardines infantiles implementan acciones y estrategias para el desarrollo de sus sellos educativos o pedagógicos, que además de un elemento "identitario" del establecimiento, es un factor positivo para la motivación, convivencia y clima escolar.

El Departamento de Educación de la Corporación Municipal impulsa una serie de iniciativas destinadas a favorecer el buen clima en las unidades educativas, como talleres para apoderados, estudiantes y equipos de trabajo de los colegios y liceos para abordar la convivencia escolar, con todos los actores y aristas. Destaca este año, el taller "Bullying Un Mal Compañero", que busca que los estudiantes desarrollen habilidades y adquieran valores formativos, en un espacio de diálogo participativo y de trabajo en equipo.

El plan de formación ciudadana implementado para fortalecer la participación estudiantil, a través de la formación de centros de estudiantes, busca el desarrollo del pensamiento crítico de los y las estudiantes, entendiendo a los

establecimientos como espacios democráticos.

### INNOVACIÓN TECNOLÓGICA Y MEDIO AMBIENTE

Charlas con científicos y astrónomos, talleres, exhibiciones, alianzas, aplicaciones en IA y capacitaciones en robótica, como también la adquisición de equipos y la itinerancia de dos planetarios móviles, que visitan colegios, liceos y jardines infantiles durante el año, junto al acceso de una sala especial para ciencias, disponible para todos los estudiantes y sus proyectos, forman parte de la experiencia formativa de niños y niñas que participan en más de 15 clubes de ciencias en sus establecimientos. Durante el año 2024, se instalaron tres proyectos pilotos de equipamiento de energías renovables para el manejo hídrico, en los colegios Lambert, La Estrella y Saturno.

### CULTURA, ARTES Y PATRIMONIO

Plásticas, música, actuación, recreaciones históricas, visitas a museos, sitios patrimoniales, cabildos, desfiles y exposiciones públicas, son instrumentos motivadores para que los estudiantes puedan desarrollar su creatividad, trabajar en equipo e implementar sus ideas, dentro y fuera del aula.

### PARTICIPACIÓN Y DIÁLOGO CON LAS COMUNIDADES EDUCATIVAS Y EL TERRITORIO

Mesas dialógicas, foros, talleres, ferias y capacitaciones con las comunidades, han fortalecido y favorecen el vínculo, trabajo y el rol social de los establecimientos educativos para lograr canalizar proyectos y demandas que benefician a los territorios.

### EDUCACIÓN INTEGRATIVA E INCLUSIÓN

Formar hábitos de vida saludable con

actividades deportivas y recreativas, desde trekking hasta kayak y capacitaciones para funcionarios y apoderados en temáticas sobre estudiantes TEA o talleres sobre equidad de género para estudiantes, facilitan la asistencia y formación de niños, niñas y jóvenes en los colegios y liceos municipales de La Serena, tanto especiales como regulares.

Finalmente, los más de catorce mil estudiantes matriculados en los colegios y liceos, tienen acceso a beneficios escolares alimentación de JUNAEB, becas Presidente de la República, indígena, práctica técnico profesional, becas tics 7°, modulo dental escolar y otras prestaciones de APS de La Serena.

**42 establecimientos educativos y 16 jardines infantiles VTF, componen el universo educacional de la Corporación Municipal Gabriel González Videla de La Serena, desde la costa al valle, para entregar acceso y cobertura a más de 14 mil estudiantes en el territorio.**

